

ZUSAMMENFASSUNG

Kurz nach 18:00 Uhr, am 4. August 2020 erschütterte eine gewaltige Explosion den Hafen von Beirut. Fachleuten zufolge war es eine der größten nicht-atomaren Explosionen aller Zeiten. Sie war noch mehr als 160 km entfernt zu spüren, verursachte Schäden in einem Umkreis von 10 km und verwüstete grosse Teile von Beirut.

MEDAIRS EINSATZ IN BEIRUT

ÜBERBLICK



210 Todesfälle

7500 Menschen verletzt

300 000 Menschen betroffen

9000 beschädigte Gebäude

77 000 beschädigte Unterkünfte

Fakt 1

640 historische Gebäude von kultureller Bedeutung wurden durch die Explosion beschädigt. 60 davon sind einsturzgefährdet.

EINSATZ VON MEDAIR IN BEIRUT VON AUGUST 2020 BIS MÄRZ 2022

Innerhalb von 36 Stunden nach der Explosion waren die Mitarbeitenden und Freiwilligen von Medair in Beirut zur Stelle und einsatzbereit.

Nothilfe

In den betroffenen Stadtteilen wurden **13 593** Menschen durch die Verteilung von **2821** Nothilfe-Kits sowie **1838** Hygiene- und **440** Baby-Kits unterstützt.

Das Programm von Medair umfasste den Wiederaufbau öffentlicher Einrichtungen. Damit sollte durch die Explosion verlorener öffentlicher Raum wiederhergestellt werden.

Unterkünfte

Medair hat sich mit **3** NGOs vor Ort in Beirut zusammengeschlossen, um die Reichweite des Hilfseinsatzes zu erhöhen.

4415 Wohnungen auf Reparaturbedarf geprüft

69 Gemeinschaftseinrichtungen unterstützt mit der Sanierung von Unterkünften, was insgesamt **2816** Menschen zugute kam

1332 Wohnungen wurden instandgesetzt, davon profitierten insgesamt **5017** Menschen

In **11** öffentlichen Einrichtungen wurden Reparaturarbeiten durchgeführt, in drei davon wurden Solarmodule installiert.

4 öffentliche Schulen
Davon profitierten **3825** Menschen.

4 Gesundheitseinrichtungen
Davon profitierten **51 950** Menschen.

3 Gemeinschaftsbereiche
Davon profitierten **48 000** Menschen.

Insgesamt wurden

111 614 People durch Medair unterstützt. Dazu gehörten die Reparatur von Unterkünften und Massnahmen in öffentlichen Einrichtungen.

Psychische Gesundheit und psychosoziale Betreuung

176 Menschen wurden an Fachdienste überwiesen

664 Personen konnten von der Teilnahme an Selbsthilfegruppen (Peer Support Groups, PSG), Sensibilisierungs- und Aufklärungsveranstaltungen zu psychischer Gesundheit profitieren

7937 Haushalte besucht. Dabei wurden psychologische Erstgespräche geführt, psychologische Erste Hilfe geleistet, Flyer verteilt und Sensibilisierungsaktivitäten durchgeführt.

269 Freiwillige wurden von Medair für die Durchführung von Seminaren zur psychosozialen Unterstützung und zum Gesundheitsbewusstsein geschult

16 182 Menschen erhielten Unterstützung im Bereich psychische Gesundheit

«98,6 % der Betreuten gaben an, dass es ihnen durch die Teilnahme an den Selbsthilfegruppen besser ging.» – Joewey, Projektleiter psychosoziale Gesundheit

Bargeld und innovatives Blockchain

331 Haushalte erhielten Bargeldhilfe

30 Haushalte erhielten Bargeldhilfe über die Blockchain-Technologie

Bargeldhilfe für **1390** Personen

Beobachtung, Auswertung, Rechenschaft und Lernen

2289 Anrufe bei der Hotline/ Vermittlung

1137 Evaluierungen zur Qualitätssicherung nach Durchführung der Massnahmen



Insgesamt **77 347** Menschen profitierten direkt von Medairs Hilfsleistungen in Beirut.

(Die Gesamtzahl der Hilfeempfänger beläuft sich auf **155 343**. Diese Zahl wurde jedoch um die Überschneidung von Personen bereinigt, die von mehreren Programmen profitiert haben. Zum Beispiel werden Personen, die vom Unterkunfts-Programm profitiert haben, aber auch eine Schule oder ein Krankenhaus nutzen, nicht doppelt gezählt.)